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令和元年11月小矢部市教育委員会定例会会議録 

 

 １ 開催日時及び時間   令和元年11月28日（木） 

開会 午前10時02分 

閉会 午前11時29分 

 

 ２ 出席委員 １番 野澤 敏夫（教育長）  ２番 佐々木 稲男   ４番 前田 智嗣 

        ５番 古村 正明        

 

 ３ 説明員  教育委員会事務局長   砂田 克宏 

    教育委員会事務局次長（教育総務課長）   中村 英雄 

     生涯学習文化課長    森 通 

   スポーツ課長      谷敷 政江  教育センター所長     渡辺 寿美 

   こども課長補佐     橋本 里美  給食センター所長     高山 啓一 

生涯学習文化課課長補佐 能登 啓之   

        職務のため会議に出席した職員   教育総務課 課長補佐 瀧田 将一郎 

教育総務課 指導主事 吉倉 哲夫 

教育総務課 主査   竹内 淑子 

 

 ４ 議事日程 

    日程第１ 会議録署名委員の指名について 

日程第２ 会議録の承認について 

日程第３  教育長の業務について 

日程第４ 議案第34号 令和元年12月小矢部市議会定例会に付議する予算に対する意見 

について 

        議案第35号 令和元年12月小矢部市議会定例会に付議する条例に対する意見 

について 

 

  報告事項 

１ 市ＰＴＡ連絡協議会からの要望に対する回答について 

     ２ 市小・中学校長会からの令和２年度重点要望事項について 

     ３ 市自治会連合会地区要望事項の回答について 

４ 児童生徒における不登校・いじめの現状と推移について 
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５ 議事の内容 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

教育総務課 

課長補佐 

 

教育長 

 

 

 

 

事務局次長、 

担当課長、 

所長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐々木委員 

 

 （開会宣言及び定足数を満たしていることにより会議の成立を宣言） 

  

日程第１ 会議録署名委員に ５番古村委員を指名。 

 

 日程第２  前回の会議録の承認について説明をお願いします。 

 

（「日程第２  会議録の承認について」説明） 

 

 

 前回会議録については、期日まで修正意見が無かったとのことですので、承認い

ただいたものとして処理させていただいてよろしいでしょうか。 

 では、承認いただいたものとして処理させていただきます。 

 日程第３ 教育長の業務について説明をお願いします。 

 

  （「日程第３ 教育長の業務について」説明） 

 

 

 

私から補足させていただきます。 

11月12日のおやべロータリークラブ主催の君の未来に花を咲かせよう！「子ども

夢コンサート＆トークショー」は、今年で6年目であり市内小学校4年生～6年生あわ

せて600人が参加しました。たかはしべんさんが子どもたちに夢と元気を与えて下さ

る素晴らしいコンサートで、開催者のロータリークラブさんには、子ども達によい

体験の機会をいただき感謝しています。 

11月17日の第37回柔道スポーツ少年団交流大会クロスランドおやべ大会は、遠く

は愛知県から計35チームが参加され、熱戦を繰り広げました。柔道を通じてたくま

しい心とたくましい体が育っている様子をみて、子どもの頃から様々なスポーツに

親しむことの大切さを感じました。 

11月1日は「おいしい食材ありがとう会食」に出席しました。これは毎年各小中学

校を1校ずつ巡回して開催されているものですが、今年もたくさんの生産者の方々が

出席され、会食しながらで児童と交流をされていました。「一番の苦労は何ですか」

という児童からの質問に「冬場の作業が一番大変」と具体的に答えて下さっていた

りしたので、児童は感心しながら一生懸命話を聞いていました。中には、5年間一度

も食べ残しをしたことがないと自慢する児童もおり、給食がおいしいと子どもたち

が感じている、そしてそれが学校生活の大きな魅力となっていると感じました。 

消費税率の引き上げと食材費の値上がりの関係で、今年度と来年度にわたり給食

費を２段階を踏んで改定しますが、市のＰＴＡ連合会の懇談会でも、価格が上がっ

たことにより食材が増えメニューが充実しておいしくなったと子どもが喜んでいる

という発言がありました。費用負担を抑えながらも、子どもたちの「給食の時間が

楽しい」という気持ちを増やしていければと思っています。 

補足は以上ですが、日程第３について何かご意見、ご質問等はありますか。 

 

12月２日の教育長業務予定にある、学力向上プラン研究事業「心の教育講演会」

の講師はどんな方ですか。 
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教育長 

 

 

古村委員 

 

 

 

 

事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

古村委員 

 

事務局長 

 

生涯学習文化

課長 

 

 

 

 

教育長 

 

中嶋 洋一先生とおっしゃる方で関西外国語大学の教授で、英語教育専門の方と

聞いています。富山県出身の方とのことで、お会いできるのを楽しみにしています。 

 

27日の第２回管内教育委員教育長会議と、19日の桜町遺跡保護対策検討委員会は、

どんな内容だったのでしょうか。 

桜町遺跡保護対策検討委員会は、まだ掘り出されていない地中に埋もれている遺

跡の保存のための水位調査についての話だったのでしょうか。 

 

27日の第２回管内教育委員教育長会議は、高岡総合庁舎で開催されました。西部

教育事務所指導課からは、学校訪問研修、特別支援教育、生徒指導関係（暴力行為・

いじめ）について、管理課からは先生方の免許更新の手続き、人事異動関係の書類

の説明がありました。 

学校訪問研修では、授業に工夫が見られて改善されているが、グループ討議につ

いては時間が足らず最終的な見解まで至らずに終わっている例が見受けられたとの

ことでした。特別支援教育に関しては、保護者の信頼が得られにくいケースがある

こと、生徒指導に関しては、暴力行為やいじめの件数が若干増えているが、初期段

階の些細ないじめをすぐ報告したので増えたためであり、学校が荒れているという

わけではないとのことでした。 

追加として、キャリアパスポートの令和2年度からの導入が話題となりました。 

これは小・中・高校生に12年間通して自己評価によりシートを書いてもらうもので

す。県は来年度から実施したい意向でしたが、高岡市は教師負担が増えるので実施

しない、砺波・南砺市からは、働き方改革を言いながら教師の負担が増える制度を

導入することはいかがなものか、また12年間通して記入するとされているが、この

シートは誰が保管するのか、と否定的な意見が多く出されました。 

また教員の再任用に関しては、12月末までに内定通知を送付する予定とのことで

した。任用形態は原則としてフルタイム勤務とし、どうしても希望者がみつからな

い場合は、31Ｈ勤務の方を雇用することも可能であり、これについては今まで31Ｈ

勤務でも定数１とカウントしていたものを、来年度より２人で定数１として扱うこ

とに改善されたことが報告されました。 

英語専科教員につきましては、今年度の県派遣教員は当市は２人でしたが、来年

度は県全体で10人程度、管内は3～4人程度とのとこでした。この人数からすると、

当市の場合は２名からは増えないだろうと思われます。 

 

免許の更新制度は、開始されて10年経ちますが、何か話題でもありましたか。 

 

特にはなく、更新を忘れないようにという注意喚起の内容でした。 

 

11月19日の桜町遺跡保護対策検討委員会は、最初に現地におもむき水位等を確認

し、その後会議室で会合を行いました。平成30年度の５月に水位が下がりましたが、

その後は安定して水位も保たれているので問題ないだろうということでした。また、

谷を越えて南谷地区のほうで工事が行われていますが、水位には影響はないだろう

ということでした。 

 

他には無いようですので、日程第３については承認いただいたものとして処理さ
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事務局長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

事務局長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

教育長 

 

 

 

佐々木委員 

 

 

教育総務課長 

 

 

佐々木委員 

せていただきます。 

次に、日程第４に移ります。「議案第34号 令和元年12月小矢部市議会例会に付

議する予算に対する意見について」説明願います。 

 

（議案第34号 「令和元年12月小矢部市議会例会に付議する予算に対する意見に

ついて」説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

無いようですので、承認いただいたものとして処理させていただいてよろしいで

しょうか。ではそのようにさせていただきます。 

「議案第35号 令和元年12月小矢部市議会例会に付議する条例に対する意見に

ついて」説明願います。 

 

（議案第35号 「令和元年12月小矢部市議会例会に付議する条例に対する意見に

ついて」説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

無いようですので、承認いただいたものとして処理させていただいてよろしいで

しょうか。ではそのようにさせていただきます。 

次に、報告事項に移ります。まず「報告事項１「市ＰＴＡ連絡協議会からの要望

に対する回答について」説明願います。 

 

（報告事項１「市ＰＴＡ連絡協議会からの要望に対する回答について」を説明 ） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

市ＰＴＡ連絡協議会のほか単位ＰＴＡからも細かい要望が出ております。それら

の内容についても可能な限り対応していきたいと考えております。あとでお気づき

の点があれば、事務局までご連絡をお願いします。 

次に、「報告事項２「市小・中学校長会からの令和２年度重点要望事項について」

説明願います。 

 

（報告事項２「市小・中学校長会からの令和２年度重点要望事項について」を説

明 ） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

厳しい予算状況ではありますが、しっかりと要望に対応していきたいと考えてい

ます。 

 

【要望2】-(2)で各校の机の状態の調査結果が書いてありますが、椅子はどうなっ

ていますか。 

 

昨日も中学校を巡回しましたが、平成15年ほどに入れた椅子が多く、全体の４割

ほどがささくれ立った状態です。 

 

早めに購入される予定はないのですか。 
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教育総務課長 

 

 

 

 

 

古村委員 

 

教育総務課長 

 

 

前田委員 

 

教育長 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

古村委員 

 

 

 

前田委員 

 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局長 

 

 

机と椅子で一組税込30,000円ほど、生徒数2,000人で6,000万円かかるので一度に

整備するのは難しく、教育委員会としては、どこかの学年、学校単位で予算要求を

しているところです。実際、石動小・大谷小・東部小・蟹谷小と整備に取り組んで

いたのですが、何かの理由で中断している状態です。これを復活させ、少しずつで

も予算を増やしていきたいと考えております。 

 

天板だけでも付け替えるという方法もあるのではないですか。 

 

机は、天板だけ替えているものもあります。なお椅子については、業者によると

板を変えるのも新たに購入するのも費用は変わらないとのことです。 

 

椅子にカバーを掛ける方法はいかがでしょうか。 

 

椅子が協議テーマになっていますが、まず交換対象の椅子の数の把握が必要であ

ると思われます。また椅子にカバーをかけるなど緊急の対応策ができるのではない

かというご提案がありましたので検討して下さい。ちなみに机の規格は変更されて

いますが、椅子の規格は変わらないのでしょうか。 

 

 椅子の規格変更はありません。 

 

【要望1】-(2)スタディメイトの拡充要望の中の「交通費の支給」ですが、ぜひ予算

に含めてほしいと思います。人材の確保のためにも必要です。交通費の有無の差で

他市で働くことを選択されるのは惜しいことと思います。 

 

【要望3】-(1)にあるエアコンの設置ですが、実際暑いのでエアコンは必要ですが、

設置すると当然電気代は上がります。また古いエアコンは新しいものと比べると電

気代がかかります。電気代の費用がどれだけ上がるかについては把握していますか。 

 

電気代については、調べてみないと分かりません。 

 

当市は、普通教室のエアコン普及率はトップランナーでしたが、特別教室ではす

でに他市より成績が悪い状況です。実際に音楽室などでも授業をしているのですか

ら、必要だと思われます。 

どれも重要な要望だと捉えていますが、来年から5,6年生の英語が必修になりま

す。英語嫌いの子どもたちをどうやってつくらないでおくかが、とりわけ重要な課

題と考えています。英語専科講師の存在はとても大事で、今は、講師と共に子ども

たちがイキイキと授業に臨んでいます。また、新規に「英語教育アドバイザーの招

聘」についての要望が出されていますが、英語教育をおやべの特色ある教育にした

いと思っています。重点要望の中でも特に重点と捉えて、今後とも力を入れていき

たいと考えています。 

次に、「報告事項３「市自治会連合会地区要望事項の回答について」説明願います。 

 

（報告事項３「市自治会連合会地区要望事項の回答について」を説明 ） 
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教育長 

 

 

 

教育センター

所長 

 

教育長 

 

 

 

古村委員 

 

 

 

 

教育センター

所長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

佐々木委員 

 

 

教育長 

 

佐々木委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。無いようですので、

次に「報告事項４「児童生徒における不登校・いじめの現状と推移について」説明

願います。 

 

（報告事項４「児童生徒における不登校・いじめの現状と推移について」を説明 ） 

 

 

中学生の不登校が昨年に比べて倍に増えているのが、少し気にかかります。不登

校生徒の状況はケースバイケースであり、一人一人にそれぞれ個別の対応が必要と

なりますので、大変ではありますがしっかりと対応していきたいと考えています。 

 

前回、不登校のデータに関して説明いただいたとき、最近の不登校は家庭の問題

が大きいと説明されていましたが、親が子供の登校についてあまり関与しないとい

うか、無関心な親が増えたとの説明でした。中学生の不登校が増えたのはそういっ

たことと関係がありますか。 

 

家庭環境だけが問題ではありません。小学生のほうが家庭環境の影響は大きいで

す。 

令和元年10月現在、小学生の不登校は5名いますが、スクールソーシャルワーカー

が尽力して、家庭に入って話し合いを続けている実績があります。スクールカウン

セラーや相談員はなかなか家庭まで踏み込めないので、スクールソーシャルワーカ

ーの役割はとても大きいです。 

 

小学生の不登校が12名から5名に減ったときいて、状況がよくなってきたものと安

心しました。 

ただ今の説明について、ほかにご意見ご質問はありませんか。無いようですので

報告事項は以上で終了させていただきます。その他として、この機会に何かご意見

等はありませんでしょうか。 

 

小中学校における昨年と今年の出前講座（授業）の実績を教えてください。出前

講座が増えると受け入れる側の教員の負担増につながりますので。 

 

出前講座とは具体的にどのようなものを指しますか。 

 

学校の授業の時間内で民間の方が講座（授業）をされるもののことを言っていま

す。数が多くなればなるほど、カリキュラムに影響が出てきます。 

 

来月の定例会までに調べて報告いたします。 

では、ほかにご質問が無いようですので、本日の日程は全て終了とさせていただ

きます。 

本日も長時間にわたりありがとうございました。 

昨年来から小中学校の統廃合審議会で協議を重ねられ、いよいよ答申に向けて大

詰めを迎えようという時期に至っています。審議会から答申が出されると、それを

受けて市教育委員会として総合教育会議の場で市としての方針を策定していくとい

う段階に入ります。気を引き締めて次のステップに臨んでいきたいと考えておりま
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事務局長 

 

教育長 

す。 

また、今は令和2年度に向けての準備も必要な時期でもあります。様々な分野にお

いてしっかりとした予算要求を行ってまいりたいと思っています。英語専科講師、

ＩＣＴ教材や機器の予算をぜひ確保したいと思います。また、新学習指導要領が、

来年度から小学校で本格実施されます。子どもたちの学びを良い学びへとどう結び

付けていくのか、が重要と考えています。 

また、新図書館が完成し４月から開館しますし、統合こども園も４月に開園いた

します。建物ができるだけではなく、そこにどう魂を入れていくかが大事です。 

また、ホッケー場の人工芝やオリンピックの聖火リレーの対応もあります。 

令和２年度の様々な課題に向けて準備する一方、12月議会では小矢部市が置かれ

ている現状をしっかりと説明し、市民に協力と理解を求めていく場所にしたいと考

えています。今後ともご指導をよろしくお願いいたします。 

最後に、次回定例会について事務局より説明をお願いします。 

 

 （説明 次回定例会  令和元年12月26日（木）午前10時） 

 

以上をもって閉会します。 

 

 

 以上、小矢部市教育委員会会議規則第18条第2項の規定により署名する。 

 

   令和  年  月  日     

 

          小矢部市教育委員会 

                      教 育 長 

 

 

                      署名委員 

 

 

                                            作 成 者 


